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Что же мы отмечаем 4 ноября...
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«Вопрос-Ответ»
На вопросы читателей отвечает 
юрист газеты

«Восстанут 
лжепророки…»
Духовная экспансия
России продолжается

Событие День 7 ноября – красный день календаря!
В Санкт-Петербурге отметили 95 годовщину Великой Октябрьской социалистической революции.
В этот день, 95 лет назад, впервые в истории была сознательно и планомерно уничтожена система социального неравенства, основанного на 
привилегиях паразитических правящих классов буржуазии, феодальной аристократии и духовенства государственной церкви.

Ненавистники великого празд-
ника убеждали нас в том, что с 
уходом старшего поколения, 
жившего при социализме и 

ностальгирующего по 
Советскому Союзу,  
7 ноября  станет 
в сознании людей 
обычным рабочим 
днем, затеряется в 
веренице будней. 
Однако они ошиблись. 

Подрастает молодое поколение, 
которое видит несправедливость 
и жестокость  существующего 
строя и обращается к комму-
нистической идее. И теперь, в 
отличие от прошлых лет, когда 
7 ноября действительно отме-
чалось в основном людьми 
старшего возраста, теперь в 
колоннах демонстрантов боль-
шинство - молодежь. А для 
молодых  неприемлемы стан-
дарты, молодые более креа-
тивны, смелы и задорны, чем 
их отцы и деды. Они привнесли  
молодой задор и креативность  и 

Точка
зрения Праздник-загадка

Что же мы отмечаем 4 ноября?..
Минуло 4 ноября, и наш многострадальный народ «торжественно отмечал»… Вопрос 
только в том — что? Праздники-загадки уже стали популярным явлением в России. Так и  
новоиспечённое «народное единство» — один из секретов современности. Только чтобы 
нивелировать в сознании граждан почитаемый многими «красный день календаря», 
правительство вспомнило вдруг 1612 год, да Минина с Пожарским. Неудивительным 
будет, если День Победы, узрев в нём отголоски тоталитарной системы, переименуют 
в День отваги и мужества, в честь удачного, второго, похода на Византию Игоря 
Рюриковича в  944 году,  убитого позднее во время сбора дани с древлян. Рукой подать, 
и экшены I-го века до нашей эры отмечать будем.

Самое интересное, что так 
пафосно именуемое празд-
нество в честь дня победы 
над Дмитрием Самозванцем 
- сегодня ну совсем не акту-
ально. По данным социологиче-
ских опросов, граждане страны 
«знаменательное событие» не 
чувствуют, не ощущают ни един-
ства с народом, ни согласия, 
ни примирения. Только 8 % 
россиян воспринимает сие 
действо как важное государ-
ственное событие.  

Народные гуляния по случаю 
годовщины Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции осуществлялись на 
широкую ногу: на Красной 
площади в Москве и во всех 
регионах СССР проходили 
демонстрации с транспаран-
тами и цветами, военные 
парады;  все от мала до велика 
дарили друг другу поздрави-
тельные открытки с изображе-
ниями знаменитого крейсера; 
в семьях накрывались празд-
ничные столы. Этот праздник,  
почитаемый многими поко-

лениями советских людей, 
всегда был знаком эпохи - эры 
перехода от тухлого, гнилого 
капитализма к созидательному 
социализму.   Что же теперь? 
Просто выходной день послед-
него месяца осени, когда во 
всех танцевальных клубах 
Санкт-Петербурга бесплатно 
наливают рюмку водки (видать, 
чтобы опосля молодёжь начала 
оживлённо объединяться и уеди-
няться). А всё потому, что нет и 
не будет у «новодела» никакого 
аффективного и когнитивного   
компонента, окрашивающего 
праздник-невидимку.

Вот что пишет Иеромонах 
Варлаам, игумен Свято-
Воскресенского Ермолинского 
мужского монастыря Иванов-
ской области: - « К празднику 
«народного единства» я не отно-
шусь никак, потому что ника-
кого единства (кроме народа 
и партии «Единая Россия») не 
наблюдаю. Почти 400 лет в 
Церкви праздновался праздник 
Казанской иконы Божией 
Матери. Придуманный новый 

государственный праздник, 
«можно рассматривать не 
иначе как заигрывание государ-
ства с Церковью. А это ничем 
хорошим никогда не заканчива-
лось. Сегодня - пряник, а завтра 
– кнут».

Среди рабочих будней у людей, 
уставших от произвола, хаоса, 
нищеты и беззакония, этот обще-
российский пассаж выглядит 
как каламбур или насмешка, 
если хотите. А тем более на фоне 
гибели легендарного крейсера 
«Аврора»,  выведенного за штат 
ВМФ с согласия безмятежного 
президента и министра Минобо-
роны. Когда-то боевой корабль, 
участвовавший во множе-
стве битв, ставший символом 
Октябрьской революции -  вели-
чайшего, по словам историка 
В.Булдакова, события в истории 
человечества, «позволившего 
выбрать некапиталистический 
прогрессивный путь развития, 
вырвать Россию из вековой 
отсталости», превращается в 
гору дрейфующего металла, а 
не «корабль, олицетворяющий 

воинскую славу русских и совет-
ских моряков». Ни  морякам-
подводникам, ни ветеранам 
флота, ни музейным работникам 
отстоять знаменитость Петер-
бурга не удалось.  К сожалению, 
«Аврора» получила гражданский 
статус, хотя Андреевский флаг 
и гюйс крейсера чиновники 
обещали не спускать. Умас-
лили, что называется! Судьба 
корабля неизвестна: погибнет 
ли он от выходок вандалов или 
от механических повреждений и 
других неисправностей? Данная 
неопределённость, похоже, 
никого особо не волнует. Уж 
очень понравилось, наверное, 

олигархам да правитель-
ственным  подопечным выпля-
сывать на борту легендарного 
крейсера.

Нонсенс, получается. Ясно 
одно: фантазия у главы государ-
ства фонтанирует через край, а с 
памятью – плохо совсем: торже-
ства с патетическим заглавиями 
выдумывает, а мнение «смирен-
ного» и «объединённого» народа 
учитывать забывает. Нелепый 
маскарад 4 ноября – очередной 
шаг в уничтожении истори-
ческой памяти.  Это, говорят, 
теперь модно!

Виктория Смирнова

в празднование 7 ноября. Так, к 
особняку Кшесинской, который 
в 1917 году был, как писали 
петроградские газеты, «главным 
штабом ленинцев», подогнали 
настоящий броневик образца 
1917 года, откуда к собрав-
шимся обратились комсомоль-
ские активисты. «Идеи Ленина 
живут!» - скандировали ребята. 
К молодежи присоединился  
депутат-коммунист ГД РФ, кино-
режиссер Владимир Бортко, 
призвавший молодежь смелее 
бороться за коммунистические 
идеалы. То, что в коммунистиче-

ском движении такие люди, как 
Владимир Бортко, величайший 
режиссер нашего времени, 
снявший такие ставшие куль-
товыми фильмы, как «Собачье 
сердце», «Мастер и Маргарита»,   
«Тарас Бульба», свидетель-
ствует о том, что коммунисти-
ческие идеалы – не архаизм, 
не смешные мечты отсталых 
слоев населения, как пыта-
ется внушить нам правящая 
верхушка.

Затем участники молодеж-
ного митинга присоединились 
к общей колонне, шествующей 

к крейсеру «Аврора». «Скоро, 
скоро выстрелит «Аврора»!» - 
скандировали демонстранты. 
Коммунисты и комсомольцы, 
представители Союза Совет-
ских офицеров, Всероссийского 
женского союза «Надежда 
России», профсоюза «Наше 
право» и других общественных 
организаций города прошли по 
улице Куйбышева и Петроград-
ской набережной до легендар-
ного крейсера «Аврора», где 
состоялся митинг.

Ольга Осипова
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В последнее время участились нападки на православную церковь. Это и скандальная ситуация с часами патриарха Кирилла, и шабаш «Pussy Riot», 
устроенный в Храме Христа Спасителя и многие другие акты вандализма с порчей икон и перформансом с восшествием на крест.

Но почему нападкам подвер-
глась именно православная 
церковь, и - кому это выгодно? 
В нашей стране, помимо 
православия, есть множество 
религиозных течений. Почему 
они оказались в стороне от 
нападок, глумлений и издева-
тельств? Неужели их служители 
культа – непорочны, а в грехах 
погрязли лишь православные 
священники? 

На самом деле все гораздо 
сложнее. Православие – это 
та религия, которая у многих 
ассоциируется с сохранением 
национальных устоев, право-
славной культуры, это вера 
предков. Вспомним слова 
Ф. М. Достоевского: «Быть 
русским, значит, быть право-
славным». И случайно ли то, что 
по времени нападки на право-
славную церковь совпали с 
активизацией «оранжевых», 
то есть тех околополитических 
деятелей, которые выполняют 
указания своих заокеанских 
спонсоров? 

Знакомая риторика: «Наше 
всё плохое – и религия, и 
культура, куда нам до Запада? 
Жить не умеем, всё у нас не 
так. В общем, люди с Запада, 
научите нас жить!»  И «люди с 
Запада» начинают нас учить…
Тысячи миссионеров  едут в 
нашу страну, чтобы  как можно 
больше душ уловить в свои 
сети. Они получают немалые 
деньги, живут комфортно и 
имеют возможность подку-
пать доверчивых россиян. Они 
заполняют своими религиоз-
ными учениями тот духовный 
вакуум, который сформиро-
вался в нашей стране за 70 
лет торжества материализма 

и атеизма. Правительство 
смотрит на это сквозь пальцы, 
так как известно – «чем бы 
дитя ни тешилось…»: в бубны 
ли оно бьет или медитирует, 
лишь бы в политику не лезло. 

     Религия сегодня рассма-
тривается как эффективное 
орудие в деле преобразо-
вания мира. На конференции 
«Гармонизация религиозной 
свободы», проходившей в 
Вашингтоне 5-10 октября 
1997 г., отмечалось, что в 
Россию надо «послать как 
можно больше миссионеров 
для того, чтобы они изменили 
историческое лицо России» 
(НГ-религии, 23.10.1997г.). 
На Западе хорошо понимают, 
что окончательной победы над 
Россией можно добиться лишь 
путём подрыва её духовных, 
нравственных устоев. 

     Сегодня человеку пред-
лагается широкий выбор 
различных духовных учений 
и практик. Причём для того, 
чтобы привлечь как можно 
большее количество людей, и 
особенно молодёжи, предста-
вители религиозных течений 
стараются быть понятными, 
использовать в своей агитации 
современные методы воздей-
ствия. Например, в Новоси-
бирске итальянские мисси-
онеры-католики с гитарой 
ходят в общежития, и вот так 
весело, под музыку и песни, 
призывают креститься в като-
лическую веру, а  молодёжь 
с удовольствием крестится, 
так как видит, что католи-
ческие священники – свои 
парни. А ещё ребят привле-
кают оккультными фоку-
сами, обещанием чудесной 

силы, полной свободы. Все 
моральные преграды разру-
шаются, безнравственность 
возводится в принцип, сила – 
в культ. 

    В современном мире суще-
ствует несколько тысяч сект. 
И это не случайно. Найдутся 
религии на любой вкус – 
псевдохристианские, псев-
довосточные и т.д. Каждый 
потребитель религиозных услуг 
может выбрать, что ему ближе. 
И никто не задумывается, что 
почти у всех сект ноги растут 
именно из «страны всеобщего 
благоденствия».

    Секты создаются с опре-
делёнными целями – господ-
ствовать над душами людей. 
Не секрет, что многие  управ-
ляются западными спец-
службами. Такое господство 
намного мощнее любого 
другого принуждения, физи-
ческого или экономического, 
ведь человек, отдавший свою 
душу учителю, «гуру», подчиня-
ется уже не корысти ради,  не 
за страх, а за совесть.

 

Ольга Шпакович

Осторожно:
секты! Восстанут лжепророки…

Духовная экспансия России продолжается

В книге главного редактора газеты «На наш взгляд», члена Союза писателей России О. Шпакович 
«В поисках рая», вышедшей в свет в 2012г. – попытка в художественной форме систематизировать 
основные религиозные течения. Герои философско-приключенческого романа в поисках смысла 
жизни, счастья, рая на земле проходят через секты, оккультизм, колдовство, страсти, наркотики, 
криминал...  В книге использован фактический материал, предоставленный спецслужбами.

Книгу “В поисках рая” можно приобрести в сети магазинов “Буквоед” по адресам: пр. Невский 46, 
пр. Просвещения 19, пр. Гражданский 41, пр. Владимирский 23, пр. Стачек 99 ТРК «Континент», пр. 
Культуры 411 ТК «Северный Молл», а также в Доме книги на Невском (“Дом Зингера”) в разделе 
“Петербургские писатели”. Спрашивать у продавцов-консультантов, так как в свободном доступе 
книгу трудно найти.

Предыстория такова: полтора года назад «Баррикада» была куплена «Группой ЛСР». С тех пор зарплата на всех производственных площадках начала 
снижаться. За полтора года на ЗЖБИ № 25 зарплата, по оценкам рабочих, сократилась на 15-20%. При этом объем работы увеличился на 30-40%.

Акция! Пролетарии, объединяйтесь!
В Санкт-Петербурге и Гатчине в октябре прошли пикеты солидарности с рабочими заводов железобетонных изделий № 25 и 
№ 30, входящих в производственное объединение  ПО «Баррикада».

Многие рабочие выходили 
сверхурочно, работали и по 
субботам. Сверхурочные 
целиком не оплачивались. 
Например, если в субботу 
рабочий отрабатывал 8 часов, то 
платили ему за 4 часа. Исчезли 
надбавки за вредность. Затем 
остановилось производство, и 
рабочие оказались в ситуации 
вынужденного простоя.  Руко-
водство стало уничтожать обору-
дование, начались массовые 

увольнения. Из 200 
человек на предприятии  
осталось только 20.

Для защиты своих 
интересов рабочие 

ЗЖБИ № 25 решили создать на  
предприятии первичную профсо-
юзную организацию «Новых 
профсоюзов». Однако руковод-
ство  не пожелало встретиться с 
представителями профсоюза и 
выслушать требования коллек-
тива. Больше того, профсоюзных 
активистов охрана отказалась  
пропускать на территорию пред-
приятия, объявив, что там теперь 
нет никакого производства. В 
итоге рабочим удалось попасть 
на завод и занять раздевалку, 
чтобы у работодателя не было 
повода уволить их за прогул. Ну 
просто сводки боевых действий!

Требования же рабочих 
таковы: чтобы работодатель 
погасил задолженность по 
зарплате, а увольнения прохо-
дили с соблюдением трудового 
законодательства, через сокра-

щения, без давления и создания 
невыносимых условий.

В начале пикета выступил 
председатель профсоюза 
Завода № 25, электросварщик 
Равиль Трегулов. Он подробно 
рассказал о ситуации на их 
предприятии, которое в данный 
момент фактически ликвидиру-
ется. Рабочим не выплачивают 
зарплату и принуждают к уволь-
нению. Руководство завода, по 
словам Трегулова, сейчас занято 
уничтожением документов, 
которые могли бы подтвердить 
многочисленные нарушения 
законодательства, допущенные 
менеджментом. 

После Равиля Трегулова 
выступал председатель «Новых 
профсоюзов» Леонид Родин. По 
его словам, профсоюз приложит 
все усилия для защиты прав 

рабочих. 
На пикете выступил Юрий Тахи-

стов, председатель профсоюза 
Государственного института 
прикладной химии (ГИПХ). В 
прошлом году институт был 
переведен из Петроградского 
района Петербурга в пригород, а 
земля, на которой он находился, 
была продана для реализации 
бизнес-проекта банка ВТБ. С тех 
пор деятельность ГИПХ практи-
чески парализована, его сотруд-
никам постоянно задерживают 
зарплату. Тахистов провел парал-
лели между ситуацией на ГИПХ и 
на Заводе ЖБИ № 25.

В акции приняли участие пред-
ставители Межрегионального 
профсоюза работников авто-
промышленности (МПРА). От 
их лица выступил председатель 
профсоюза завода «Ниссан» 

Евгений Павловский. Он говорил 
о важности рабочей солидар-
ности и обещал оказать профсо-
юзам «Баррикады» любую 
помощь.

На пикете выступал пред-
ставитель союза коммунистов 
«Аврора» Владимир Федоров. Он 
призвал рабочих отказываться 
от компромиссов с работодате-
лями.

В то же самое время проходил 
пикет у проходной Завода ЖБИ 
№ 30 в Гатчине. Его участники 
призвали работодателя как 
можно скорее вступить в перего-
воры с профсоюзом и выплатить 
в полном объеме зарплату.

Профсоюзы Заводов ЖБИ № 
25 и № 30 будут продолжать 
борьбу за свои права.

Глеб Бахтин
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Строим
будущее Вместе – легче!

В Санкт-Петербурге энтузиастами создан клуб «Солнечный круг»
И вот уже три года клуб живет, действует, развивается, приобретает новых друзей и единомышленников. Вот как говорят о нем его создатели: 
«Всевозрастной клуб “Солнечный Круг” —  это сообщество неравнодушных. Нам важно, чтобы мы, наши дети, внуки, правнуки становились счастливыми 
и здоровыми в широком смысле слова. Мы ищем и создаем подходящие условия для раскрытия человеческого в человеке, утверждения лучших 
человеческих качеств. В организации жизни клуба стараемся использовать методику Игоря Петровича Иванова. Нам ценен опыт неформальной 
педагогики, коммунарских сборов, лагерей и походов, общественно-полезных дел.»

Ключевые ценности клуба: Добровольность, Сотрудничество, 
Взаимопомощь, Искренность, Ответственность, Дружеское 
бескорыстие, Светский характер.
Веб-сайт: http://agora.len.su/viewforum.php?f=11
Группа «В Контакте»: vk.com/s_krug

О том, что же собой пред-
ставляет это «сообщество 
неравнодушных», рассказы-
вают  его участники:

Как Вы узнали про 
“Солнечный круг”?

Маша Польщикова: От брата.
Игорь Жуков: Если вопрос про 

то, как узнал про клуб, то... это не 
ко мне! (Я один из тех примерно 
семи человек, которые летом 
2009 года этот клуб приду-
мали.) А если про название - 
услышал его от автора, Татьяны 
Бурцевой, которая, увы, беско-
нечно редко участвует в наших 
делах. Выбирали название мы 
во время праздника “Операция 
ПАФ” у стен Храма Дружбы в 
Павловске...

Елена Алексеева: Я тоже 
была среди тех примерно семи 
человек, о которых говорил 
Игорь. 

Стефани Тымкив: Группа «В 
Контакте».

Иван Доля: Через друже-
ственную организацию.

Герман Дудченко: Это было 
еще до того, когда клуб как 
таковой организовался, прошел 
стадию становления, до того, 
как появилось название. Изна-
чально была лишь группа энту-
зиастов, основательно ухватив-
шихся за эту идею. С ними я 
познакомился благодаря эспе-
ранто-клубу “Карильоно”, клубу 
“Ноосфера”, “Красному ТВ” и 
сайту “В Контакте”.

 
Что Вас привлекло в идее 

клуба “Солнечный круг”?
Маша Польщикова:
Привлекло то, что это сооб-

щество интересных, умных, 
добрых. неравнодушных, 
активных людей, которые не 
хотят жить только в своём 
маленьком мирке, а хотят жить 
полной жизнью, учиться новому 
и приносить пользу большому 
миру. Привлекло, что это клуб 
всевозрастной, что дети входят 
в него как равнозначные участ-
ники. А дети, имеющие возмож-
ность общаться на равных с 
такими взрослыми, да ещё и в 
большом количестве, имеют все 
шансы тоже вырасти неравно-
душными и активно добрыми. А 
будущее - за детьми...

Стефани Тымкив:  Волонтер-
ство.

Иван Доля:  Схожесть идеи с 
теми мыслями, которые блуж-
дали в моей голове.

Герман Дудченко:  Инте-
ресные люди, хорошие 
товарищи, многие из 
которых единомышлен-
ники, а также возмож-
ность для взрослых, 
подростков и детей 

чему-то научить друг друга. 
Привлекло и то, что хорошие, 
достойные люди способны не 
замкнуться каждый в своей 
раковине, а сложить работоспо-
собное сообщество. Сейчас все 
это называется ёмким словом 
“социализация”. 

Елена Алексеева:  Возмож-
ность создать микромир, 
живущий по другим правилам, 
чем существует сегодняшнее 
общество.

Какие были ожидания? 
Оправдались ли они?

Маша Польщикова:   Более 
чем!

Стефани Тымкив:   Я искала 
хорошую мужскую компанию 
своим сыновьям. Достойная 
компания состоялась. Сыновья 
довольны.

 Герман Дудченко: Смею пред-
положить, что было желание 
поискать себя и свое место в 
симпатичном мне сообществе. 
Не смею утверждать, что все эти 
ожидания уже в полном объеме 
оправдались. Наивно было 
бы также полагать, что такой 
клуб своими мероприятиями 
способен решить глобальные 
проблемы человечества или 
оздоровить моральный климат 
современного общества. Но 
внести свою пусть скромную, но 
все же оптимизирующую лепту - 
да, это всенепременно.

Елена Алексеева:   Ожидания 
- создание постоянно действую-
щего сообщества, все оправда-
лось, теперь «Солнечный круг» 
прочно вошел в жизнь нашей 
семьи.  

Ваше видение перспектив?
Маша Польщикова:   Мне 

сложно мыслить так масштабно. 
Просто хотелось бы, чтобы идеи 
“Солнечного Круга” распростра-
нились шире, охватили больше 
взрослых и детей.

Стефани Тымкив:    Слеты, 
междугородние связи.

Герман Дудченко:  Возможно, 
сообщество закрепится, станет 
более устойчивым и известным, 
заметно расширит круг участ-
ников. 

 Елена Алексеева:   Даль-
нейшее развитие, более 
активные и продолжительные 
проекты (лагеря, слеты и т.д.). 
Развитие проекта “Брандовка”.

Если кто-нибудь попросит 
рассказать коротко и 
понятно о всевозрастном 
семейном клубе, как бы Вы 
это сделали?

Маша Польщикова:   Это 
сообщество, в котором Вам 
будет, как минимум, очень 
интересно! А потом - сами всё 
поймёте!

Стефани Тымкив: Хороший 
клуб, где найдется посильное 
дело для любого.

Герман Дудченко:  Я бы 
рассказал о людях клуба, 
наиболее активных его участ-
никах.

Елена Алексеева:    Сообще-
ство интересных людей всех 
возрастов.

Игорь Жуков: Я скажу очень 
коротко: “Приходите. И тогда 
будет понятно.”

Что не нравится и хотелось 
бы как-нибудь исправить?

 Стефани Тымкив:    Хотелось 
бы помещение ближе к дому. 
Техноложка – далековато.

Елена Алексеева:  Отсутствие 
“клубного дня” для всей семьи, 
исправить просто – организо-
вать.

Герман Дудченко:   Считаю, 
что в данном случае мы не 
потребители оплаченных 

товаров и услуг, потому не 
вправе выступать с реклама-
цией. А по мелочам - да, есть 
над чем подумать, что улучшить.

Самые запомнившиеся 
мероприятия?

Игорь Жуков: Праздник “Голос 
далёких звёзд”, на котором 
участники должны были расшиф-
ровать послание из космоса о 
Великом Кольце цивилизаций, 
принять решение о вступлении 
в Кольцо и в ответном коротком 
послании рассказать всё самое 
главное о Земле. А ещё - июнь-
ские и августовские слёты на 
озере Приветном.

Стефани Тымкив:    Слеты в 
Яппиля, игротеки, математиче-
ский кружок.

Герман Дудченко:    Больше 
всего мне понравились фото-

охоты: Павловская, Гатчинская, 
Ломоносовская.

Елена Алексеева: Прошло-
годний зимний слет в Лосево.

Маша Польщикова:   Уборка 
мусора на побережье в 
Кронштадте, Слёт в Лосево 
на тему “Город будущего”: 
очень понравился опыт житья 
коммуной, наши дискуссии, 
игры, театральные поста-
новки. Летние слёты на озере 
Приветном.

А ещё хочется, пользуясь 
случаем, сказать ОГРОМ-
НЕЙШЕЕ СПАСИБО от себя 
лично и от своих детей тем 
людям, которые придумали этот 
замечательный клуб!!! Пусть 
это дело развивается дальше и 
никогда не заглохнет!
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ВОПРОС: Вступила в брак 
с гр. Г. в 2000г. У его отца 
была в собственности прива-
тизированная квартира, а 
у моего мужа – комната в 
коммунальной квартире. В 
2001г. муж и тесть произвели 
обмен: муж получил от тестя 
квартиру в собственность, а 
тесть – его комнату. В том же 
2001г. муж заключил со мной 
брачный договор, в котором 
было записано, что данная 
квартира является его индиви-
дуальной собственностью. В 
2012г. муж неожиданно скон-
чался. Возник судебный спор 
с его наследниками (родители 
мужа и его сын от первого 
брака). Они считают, что я, как 
четвертый наследник, имею 
право лишь на ¼ квартиры. А 
они – на ¾. Я же считаю, что, 
так как квартира была приоб-
ретена мужем уже во время 
брака, то она была нашей 
совместной собственностью, 
согласно Семейному Кодексу 
России. И я имею, стало быть, 
право на половину наследства.

ОТВЕТ: Вы неправы. 
Раз в брачном дого-
воре сделана оговорка 
такого содержания, 
которое Вы изложили, 
то это как раз озна-
чает, что положение 

статьи №34 Семейного Кодекса 
«Имущество, нажитое супругами 
во время брака, является их 
совместной собственностью» к 
данному случаю неприменимо. 
Следует применять здесь статью 
№42 Семейного Кодекса, 
позволяющую супругам изме-
нить в брачном договоре 
установленный статьей №34 
режим совместной собствен-
ности и установить, например, 
режим раздельной собствен-
ности каждого из супругов или 
одного из них, что и сделал Ваш 
супруг, видимо, с учетом того, 
что в приобретение квартиры 
он своих средств не вкладывал.

ВОПРОС:  Мне 74 года, 
пенсионерка, инвалид второй 
группы. В 2006г. ловкие ребята 
уговорили меня и мужа, тоже 
пенсионера и инвалида, пода-
рить им принадлежащие нам 
на праве собственности 2 
комнаты в коммунальной 
квартире. Пообещали дать кучу 
денег и повезли к нотариусу. 
Мы толком не понимали, что 
подписываем отказ от своей 
собственности и превраща-
емся в простых пользователей 
жилым помещением, из кото-
рого, как нам теперь объяс-
няют юристы, собственник, 
согласно статье №31 Жилищ-
ного Кодекса России, может 
нас выселить. Правда, ловкие 
ребята после визита к нота-
риусу повезли нас в отде-

ление Сбербанка и положили 
деньги: на сберкнижку мужа 
– 10000р., на мою – 40000р., 
так что мы вроде бы оста-
лись довольны. В 2008г. Муж 
умер. У меня трое внуков от 
первого брака. Хочу подарить 
им свои 2 комнаты, но люди 
говорят, что сначала мне надо 
отменить через суд договор 
дарения, заключенный в 
2006г., ссылаясь на то, что 
мы с мужем не понимали суть 
того, что подписывали.

ОТВЕТ: В принципе, Ваши 
советчики правы, и в Граж-
данском Кодексе есть норма, 
позволяющая суду признать 
недействительной сделку, 
совершенную под влиянием 
заблуждения (статья №178), но 
при этом надо помнить и статью 
№196 этого же Кодекса, уста-
навливающую общий 3х-летний 
срок исковой давности. С 
момента подписания Вами и 
Вашим покойным мужем дого-
вора дарения прошло 8 лет, 
исковая давность пропущена. 
Конечно, суд имеет право 
восстановить пропущенную 
Вами исковую давность, но для 
этого Вы должны указать какую-
нибудь уважительную причину. 
Только не ссылайтесь на то, что 
Вы не знали закона об исковой 
давности, ибо незнание закона 
уважительной причиной может 
быть признано только для чело-
века, проживающего где-нибудь 

далеко-далеко от центра 
страны, куда, как говорится, 
«только самолетом можно доле-
теть», где один турист на тысячи 
квадратных километров. Вы 
же живете в столичном городе 
Санкт-Петербурге, где юристов 
– 1000 человек на 1кв.вм, и 
Вам ничего не стоило своевре-
менно посоветоваться с ними. 
Вам лучше сослаться на нездо-
ровье, которое все эти годы 
мешало Вам обратиться в суд, 
но этот факт надо подтвердить 
медицинскими документами: 
справкой из больницы, мед. 
картой Вашей поликлиники и 
т.д.

ВОПРОС: Мне 24 года, я 
инвалид второй группы, но 
работаю на Пролетарском 
заводе рабочим по трудовому 
договору. Администрация, с 
подачи отдела кадров, прове-
давшего каким-то образом о 
том, что я инвалид, задумала, 
видимо, избавиться от меня, 
и вот отдел кадров требует, 
чтобы я представил справку 
об инвалидности и трудовую 
рекомендацию (она выдается 
каждому инвалиду вместе со 
справкой). Обязан ли я предо-
ставить отделу кадров эти доку-
менты?

ОТВЕТ: Конечно, если админи-
страции станет так или  иначе 
известно о Вашей инвалидности 
и о том, что Вам, как Вы пишете, 

рекомендовано работать в 
теплом офисном помещении 
5-6 часов в день, а не в цеху 
по 8 часов в день, Вас смогут 
уволить, но только в случае, если 
Вы откажетесь от перевода на 
другую работу, необходимую 
Вам в соответствии с медицин-
ским заключением, либо отсут-
ствия на заводе соответству-
ющей работы (статья №77 п.8 
Трудового Кодекса РФ). Поэтому 
я советую Вам, прежде чем 
администрация узнает, что Вы 
– инвалид второй группы, попы-
таться перейти на третью группу 
и изменить трудовую рекомен-
дацию. Что касается предостав-
ления справки об инвалидности, 
то такой обязанности в законе 
нет. При заключении с Вами 
трудового договора отдел кадров 
обязан был удостовериться в 
состоянии Вашего здоровья, 
и если предлагаемая Вам на 
заводе работа входит в пере-
чень работ, при поступлении 
на которую обязателен предва-
рительный медосмотр, обязать 
Вас пройти его. Так что никакого 
нарушения в том, что Вы отка-
зались принести в отдел кадров 
такую справку, нет. Наоборот, 
тут имело место упущение со 
стороны отдела кадров завода. 
Пусть теперь «кувыркаются», 
а Вы тем временем измените  
группу инвалидности.

Спросите Эдуарда ЛеоновичаВопрос ─
Ответ

Консультации юриста газеты, члена Санкт-Петербургской городской коллегии адвокатов, раб. тел. 712-35-76, вторник 11-00 до 18-00, 
в остальные дни 8-911-954-9758 (Алексей Валентинович).
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Здесь вам помогут
Омбудсмен: (812) 764-00-54

Общественная организация «Женская волна»
Юрист: (812) 232-13-73, 331-94-98
Горячая линия: +7 (911) 921-31-70

Общественная организация «Петербургская эгида»
Римма Шарифуллина: +7 (921) 336-94-99
Юридический центр: (812) 947-75-09

Бесплатные консультации по трудовым вопросам:
(812) 331-94-98, 232-13-73

Общественная организация «Святая Русь» 
Анна Владимировна: +7 (952) 373-36-91
Светлана: +7 (962) 709-18-52

Газета издается на личные 
средства коммунистов 

п/о №1 КПРФ, Приморского р-на,
г. Санкт-Петербурга 

Для желающих оказать посильную 
помощь: 

 Яндекс-кошелек 
№410011556020237

Рекламно-информационное
агентство «Наш Взгляд»:
Размещение в СМИ, 
  копирайтинг, 
   дизайн.
Shpakovich_olga@list.ru
www.navzglyad.ru


